

# En septiembre subió la confianza de los consumidores de todos los estratos

**HACIENDA.** EL ÍNDICE ENTREGADO POR FEDESARROLLO SIGUE AL ALZA Y SE UBICÓ EN -21,6%, LO QUE SIGNIFICÓ UNA RECUPERACIÓN DE 3,8 PUNTOS PORCENTUALES RESPECTO A AGOSTO

**BOGOTÁ**  
La confianza de los colombianos va mejorando pese a la crisis y esto se evidencia en el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) publicado por Fedesarrollo. En septiembre, aunque registró un balance de -21,6%, tuvo una recuperación de 3,8 puntos porcentuales respecto al mes anterior, y así van tres meses consecutivos de crecimiento.

Aunque el índice sigue en terreno negativo, ahora los consumidores consideran que el futuro, tanto de su condición económica, como del país, mejorará y esto se evidencia al ver el ICC por estratos socioeconómicos, pues en todos los niveles evaluados subió.

Al segregar por estrato alto, medio y bajo, estos mostraron una mejora de 11,7; 3,8 y 2,7 puntos porcentuales respectivamente frente a agosto.

Al analizar el Índice de Expectativas del Consumidor, que se basa en tres preguntas, la fotografía sigue siendo esperanzadora, pues se ubicó en 2,4% en septiembre de este año, lo que es una mejora de 15,5 puntos porcentuales respecto a septiembre de 2019 cuando estuvo en -13,1%.

Al preguntarle a los encuestados si cree que dentro de un año a su hogar le irá mejor económicamente, el índice se ubicó en 37,8% una mejora de 6,1 puntos porcentuales respecto a

## PANORAMA DE LA CONFIANZA DEL CONSUMIDOR EN SEPTIEMBRE

Índice de Confianza del Consumidor Balance, %



Índice de Expectativas del Consumidor e Índice de Condiciones Económicas Balance, %



Fuente: Encuesta de Opinión del Consumidor (EOC) Fedesarrollo

agosto; y frente a la pregunta: ¿durante los próximos 12 meses vamos a tener buenos tiempos económicamente? el índice marcó -31,4% en septiembre y -42,2% en agosto, una mejora de 10,8 puntos porcentuales.

No obstante, ante el interrogante de si ¿cree que las condiciones económicas del país en general estarán mejores dentro de 12 meses? En septiembre el índice desmejoró, ya que se ubicó en 0,8, mientras que en agosto fue de 1,8%.

Luis Fernando Mejía, director de Fedesarrollo, afirmó que “esto muestra que ha sido muy importante la serie de medidas que se han implementado, así

como se vio en agosto. Estaba en línea con la recuperación de la actividad productiva, y es especialmente importante el aumento del indicador de expectativas de los consumidores”.

No obstante, también aclaró que las condiciones económicas no han aumentado tan rápido porque “todavía permanece una tasa de desempleo de 17,1% (desestacionalizada) por lo que en la medida que continúe la recuperación del empleo, deberíamos ver mejores cifras”.

Otros de los indicadores que se resaltan en el informe es la disposición a comprar vivienda que tuvo un aumento de 3,8 puntos porcentuales respecto a

Evolución del ICC por ciudades

ago-20 sep-20

Cifras en %

Variación puntos porcentuales

Bogotá

-25,8

-24,5

Medellín

-21,8

-17,3

Cali

-11,9

8,2

Barranquilla

-20,1

-6,2

Bucaramanga

-13,2

-14,5

-19,9

5,4



Luis Fernando Mejía  
Director de Fedesarrollo

“Esto va en línea con la recuperación de la actividad productiva y es especialmente importante el aumento del indicador de expectativas de los consumidores”.

## Así está el panorama de la confianza en las cinco ciudades principales

Dentro de los resultados de la encuesta entregada por Fedesarrollo, también se informó sobre el comportamiento de la confianza en las principales ciudades del país. Según el informe, el índice aumentó en Medellín, Barranquilla y Bogotá, respecto a agosto, en 21,8; 6,2 y 1,3 puntos porcentuales respectivamente. El panorama fue otro en Cali y Bucaramanga, ya que el Índice de Confianza del Consumidor disminuyó 8,2 y 5,4 puntos porcentuales respectivamente en un mes.

# 5,3

**PUNTOS PORCENTUALES FUE EL INCREMENTO QUE TUVO EL ÍNDICE DE EXPECTATIVAS DEL CONSUMIDOR FRENTE A AGOSTO.**



Escanee para ver el #CommentLR con los detalles de la encuesta de Fedesarrollo.



Signos en: [www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con el informe en PDF del Índice de Confianza del Consumidor.

LAURA FERNANDA BOLAÑOS R  
@laurabora510

**ENERGÍA.** EL GOBIERNO ASEGURA QUE ASÍ SE PROTEGEN INVERSIONES POR US\$1.690 MILLONES

## Lista la regulación para explotar crudo en costa afuera

**BOGOTÁ**  
Hay buenas noticias para el negocio de la explotación de hidrocarburos costa afuera. Ayer, el Ministerio de Energía expidió la regulación que da luz verde al aprovechamiento de los proyectos offshore.

Al respecto, el Gobierno explicó que se hizo con base en estándares internacionales, puntualmente teniendo como base la experiencia de países que ya tienen las prácticas. Por eso, la reglamentación se concentra en diferentes aspectos técnicos, operativos, de seguridad de procesos y ambientales.

“Tenemos un gran potencial de hidrocarburos en cuencas

costa afuera, y la exploración y producción de estos recursos nos ayudará a aumentar las reservas de gas y petróleo que actualmente alcanzan para 8 y 6,3 años, respectivamente. Además, permitirá convertir a la región Caribe en un gran hub de servicios y bienes petroleros, generar empleo local y aportar a la economía de las ciudades costeras”, aseguró el ministro de Energía, Diego Mesa.

Esa cartera recordó que paralelo a la reglamentación se ha venido trabajando en otros temas del área, pues se adjudicaron 26 bloques en el Proceso Permanente de Asignación de Áreas (25 en áreas continenta-

les y uno en costa afuera) y se realizó la conversión de cinco contratos offshore a EEP.

“De esta manera se aseguraron inversiones por más de US\$1.690 millones para la exploración de hidrocarburos en costa afuera”, indicó la cartera.

Hay que recordar que, tanto la explotación como la exploración necesitaban de marcos de regulación diferentes. En el caso del segundo, estos se encuentran fijados en cuestión de normativa desde 2017, por lo que el nuevo documento tiene el objetivo de robustecer los requerimientos de la fase exploratoria.

JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B.  
jlopez@larepublica.com.co



Minenergía  
El ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, dijo que con la exploración costa afuera el Caribe será un hub de servicios y bienes petroleros.